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“Né de nouveau de l'eau et de l'esprit
puissions-nous entrer 

dans le royaume de Dieu!” 

(Cf Jean 3: 5)

Chers amis et invités du lieu de pèlerinage "Marie, Secours des Chrétiens"!
Célébrer Noël nous invite à repenser, à réfléchir et à prendre conscience de l'importance de cette fête pour
notre vie de chrétien. Que célébrons-nous, pourquoi célébrons-nous, à quoi nous invite cette fête ?
Quand on a demandé à un politicien quel était l'événement le plus important de sa vie pour lui, il a dit très
consciemment: le baptême! On pourrait peut-être aussi donner la réponse suivante: c’est le fait que je suis né.
Mais le politicien a répondu: le baptême! Parce qu'il s'est rendu compte de l'importance de Jésus-Christ
pour lui et de l'importance de la renaissance de l'eau et de l'esprit.
L'église célèbre Noël et clôture le temps de Noël avec le baptême de Jésus (le 12 janvier 2020). Cela montre
clairement que Noël n'est pas seulement la célébration de la naissance de Jésus, mais que sa naissance inaugure
une nouvelle ère dans laquelle le baptême «plonge» les hommes dans une nouvelle époque et dans un
nouveau royaume: le royaume de Dieu!
La naissance de Jésus montre à quel point notre naissance est importante: tu es là, tu es être humain, tu es une
création de Dieu! Mais lié à cela, par le baptême que tu as reçu, tu es devenu un enfant bien-aimé de Dieu
et tu es devenu chrétien et tu peux reconnaître et ressentir une nouvelle réalité dans ta vie: tu appartiens
au royaume de Dieu.
Célébrer Noël en tant que chrétien et accepter le Nouvel An de la main de Dieu provoque un approfondissement
de l'être humain, car grâce à Jésus-Christ, nous savons d'où nous venons et où nous mènera notre chemin
de vie. Par lui, nous apprenons que Dieu est notre Père et que nous sommes des enfants aimés de Dieu. Grâce à
Lui, nous pouvons voir à nouveau que nous sommes frères et sœurs avec un Créateur commun et un Père
céleste.
L'acceptation de Jésus-Christ comme Seigneur et Rédempteur de notre vie a eu lieu en particulier à
travers le baptême, dont l'apôtre Jean témoigne dans son évangile: « qui est né de nouveau par l'eau et l'esprit
peut voir le royaume de Dieu et entrer dans le royaume de Dieu » (cf. Jean 3:3.5). Cette vision de la foi apporte
une paix et un sens à la vie que le monde ne peut donner, mais qui viennent de Dieu lui-même.
Voir le royaume de Dieu a un impact de grâce sur nos vies: tout ce qui s'est passé et qui se passera encore
-également dans la nouvelle année 2020 – est en rapport avec Dieu et son amour et sa miséricorde. C'est
certainement aussi un défi pour nous les humains de voir et de comprendre que Dieu veut nous conduira à son
royaume précisément à travers ce qui se passe par sa lumière et son amour. Mais le baptême par l'eau et l'esprit
est une sorte de garantie pour nous chrétiens: nous verrons que Dieu pourvoit à tout à travers toutes les
difficultés et tous les problèmes. L'amour de Dieu surpassera toutes les difficultés de notre vie! La lumière de
Jésus-Christ brillera dans nos vies - encore et encore - et cette lumière vaincra et finira par nous éclairer
pleinement.



Noël est une fête de la lumière, parce que Jésus-Christ, la lumière du monde, est né. En même temps, nous
pouvons à nouveau admettre que cette lumière nous a été donnée lors du baptême ... et que cette lumière ne
s'éteindra jamais!
Je vous souhaite une fête de Noël bénie et une Nouvelle Année 2020 bénie. Que la lumière qui vous a été
donnée par le baptême brille de plus en plus en vous et vous ouvre davantage au royaume de Dieu. Et si vous
n'avez pas (encore) été baptisé chrétien, je vous souhaite une intuition intérieure de Dieu, afin que vous
puissiez ressentir à quel point la naissance de Jésus-Christ est importante pour vous, pour votre vie et
pour votre avenir.                                                                         P. Bartholomé

De tout coeur un grand merci
à tout ceux qui ont contribué durant l'année 2019 par leurs prières, services et dons à l'élaboration du sanctuaire
marial et à aider notre communauté de l’Amour crucifié et ressuscité à Moresnet-Chapelle.

Joyeux Noël et bonne année! 

“Que le Seigneur te bénisse et te garde !
Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage, qu’il te prenne en grâce !
Que le Seigneur tourne vers toi son visage, qu’il t’apporte la paix !”

(Nombres 6: 24-26)

Programme mensuel: 
fin décembre 2019 - janvier 2020 

Horaire des Messes officielles pendant l'année
Dimanche 10.30 h. (français /allemand)
Lundi   09.00 h. (français)
Mardi 18.00 h.
Jeudi 19.00 h.
Vendredi 10.00 h.
Samedi 18.00 h.

Groupe de prière des amis de Medjugorge:
Chaque jeudi, soirée de prière  (A)
17.30 h. chapelet   18.00 h. possibilité de se confesser 
19.00 h. Ste.Messe avec prières de guérison,

bénédiction et adoration jusqu'à 20.30 h.
(pas de Messe à jeudi 26 décembre)

Notre programme de Noël
Veillée de Noël (Mardi 24 décembre)
18.00 h. Ste. Messe  de Noël

1. Jour de Noël (Mercredi 25 décembre)
10.30 h. Ste. Messe

2. Jour de Noël (Jeudi 26 décembre)
10.30 h. Ste. Messe (musique par la Communauté)

Mardi, 31 décembre - Saint Sylvestre.
18.00 h. Ste. Messe de remerciement

Mercredi, 1 janvier 2020 Nouvel An
10.30 h Ste. Messe

Dimanche, 5 janvier Fête des Rois Mages
10.30 h. Ste. Messe (musique  par la Communauté)
19.00 h. Ste. Messe (musique  par la Communauté)

Mecredi, 8 et 15 janvier et 5 février 12.50 h.
Ste. Messe avec les pèlerins de Aix-la-Chapelle

Vendredi, 3 janvier: Consacré au Cœur-Sacré de Jésus
10.00 h. Ste. Messe suivie de l’adoration et confessions

jusqu’à l’angelus 

Soirée de prières mariales, Dimanche 5 janvier et 
2 février organisée par la Communauté de l'Amour
crucifié et ressuscité. (A)
17.00 h. louanges et exposé
18.00 h. adoration - chapelet - confessions 
19.00 h. Ste.Messe avec prières de guérison.

Lundi, 13 janvier 15.00 h.
Le chemin de croix avec le groupe "Schönstatt"

Messe "Padre Pio" avec prière de guérison Mercredi,
29 janvier, à 18 h., précédée du chapelet 

Vendredi, 7 février: Consacré au Cœur-Sacré de Jésus
10.00 h. Ste. Messe suivie de l’adoration et confessions

jusqu’à l’angelus 

Samedi, 1 février et Dimanche, 2 février
PRÉSENTATION DU SEIGNEUR

Des dons peuvent être effectués pour soutenir le
sanctuaire et le calvaire. Que Dieu vous le rende!
IBAN : BE36 0682 2589 9081   BIC: GKC CBEBB
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“Venez à ma suite, et je vous ferai
pêcheurs d’hommes!”

(Mt 4:19)

Chers amis et invités du lieu de pèlerinage "Marie, Secours des Chrétiens"!

Le mois dernier, par la grâce de Noël, j'ai écrit sur notre renaissance par l'eau et par l'esprit. C'est la
grâce de Dieu qui nous est donnée par le baptême que nous renaissons en tant que chrétiens. Cette
renaissance nous a donné une nouvelle identité: nous savons et expérimentons que nous sommes des
enfants de Dieu aimés par le Christ. Nous sommes des enfants de notre Père céleste, oints du Saint-Esprit,
pour réaliser dans cette vie déjà que nous sommes appelés à la vie éternelle avec Dieu. Déjà maintenant
nous pouvons en partie recevoir la gloire de Dieu et plus tard en abondance. De cette croyance nous nous
ouvrons à l'amour de Dieu et recevons la joie de l'espérance que Dieu est avec nous et mène tout à bien en
nous.
En ce nouveau mois de février, je vous invite à vous engager dans la parole de Jésus au Mt 4:19: «Venez à
ma suite, et je vous ferai pêcheurs d’hommes. »
Jésus est venu vers nous et Jésus veut aussi entrer dans votre vie afin que vous aussi puissiez venir à
lui. Lorsque sa venue est entendue et acceptée et que vous répondez à son appel, il y a une venue mutuelle.
En d'autres termes: il y a une rencontre. Parce que Jésus a été crucifié et ressuscité, il est le Seigneur vivant
qui appelle maintenant et dans le temps à venir. Il appelle ses successeurs.
Il peut dire cela et vous toucher parce qu'Il est le Fils de Dieu, habilité par le Père, non seulement pour
vous offrir une naissance nouvelle, mais aussi pour vous appeler à une vie consciente et personnelle
avec Lui. Le baptême est un cadeau et un don, mais en même temps un devoir et un défi qui mènent à votre
salut et au salut et au bien-être du monde. 
Être chrétien n'est pas un retrait dans mon placard personnel, mais une vocation à vivre au milieu d'autres
personnes, au milieu de ce monde. Car l'appel à suivre le Christ est lié à la tâche de devenir un pêcheur
humain. Mais Il demande votre approbation et espère que vous aussi vous répondiez comme Marie a
répondu à l'appel de Dieu: "Qu'il me soit fait selon ta parole!"
Regardons d'abord Jésus. Il n'est pas resté à Nazareth, mais il est parti dans la puissance de l'esprit et a
appelé des femmes et des hommes à lui. Il est le grand pêcheur des hommes pour le royaume de Dieu. Il
l'est toujours! Le don de Jésus sur la croix et la réponse de notre Père céleste avec la résurrection et la
glorification de Jésus sont le fondement du grand rassemblement de personnes. Dans le monde,
d'innombrables personnes se sont rassemblées dans ce réseau du Royaume de Dieu. 
L'apôtre Paul a écrit sur ce rassemblement et l'appelle captivité. Il se considère lui-même comme un
prisonnier de Jésus-Christ, un prisonnier dans la liberté des enfants de Dieu, comme but "d'attraper"
d'autres personnes pour le royaume de Dieu.



Par pêcheurs d'hommes, Jésus ne veut pas dire «spiritualité de pêche» où nous espérons, par une

motivation accessoire et confortable, que notre vie de chrétien touche une autre personne. Non! Jésus

appelle à une «spiritualité globale». Cela signifie que nous devons jeter les filets, en tant que

chrétiens "actifs". Nous sommes animés par une vocation parce que Jésus le veut et que nous répondions

à cet appel. Le Seigneur a besoin de nous pour son plan de salut prévu pour le monde entier. 

Ce sont ses mains largement écartées qui appellent au monde: : «Venez tous à moi et je vous

donnerai repos, paix et vie!» Ces mains crucifiées et en même temps ressuscitées nous invitent à nous

voir, à nous toucher et à nous toucher à travers lui. Ces mains tendues nous appellent nous aussi à devenir

de plus en plus des "mains déployées".

Ainsi, les pêcheurs d'hommes de Jésus sont des personnes qui sont et vivent en connexion avec le

Cœur de Jésus dans le monde avec les mains écartées, afin de "pêcher" pour le royaume de Dieu.

De plus, en tant que chrétiens, nous formons un réseau les uns avec les autres afin de pêcher en tant

qu'Église de Dieu. Il fait de nous un réseau. Mais ici aussi, il demande notre participation et notre

engagement.

St. Paul nous dit que « disputes et querelles » devraient être évitées, car elles créent des «trous» dans le

filet à travers lesquels le mal peut entrer en tant que voleur, voler le poisson capturé et nous devons

constater ensuite que nous n'avons pas été volés de ce que nous avions déjà capturé.

Tout le monde dans l'Église, dans le monde entier et sur le terrain, est invité à être purifié par le

Seigneur afin que "purifiés, nous puissions voir Dieu dans nos cœurs" (une des Béatitudes de Jésus).

Ensuite, nous verrons et comprendrons ce que Dieu veut et comment Il veut nous impliquer dans Son plan

de salut pour toute l'humanité.

Laissons nous aussi prendre part à ce vaste réseau de Dieu. Ainsi, que nous puissions dire: "Que cela

soit fait selon ta parole" et avec la grâce de Dieu "faire ce qu'Il nous dit!"      P. Bartholomé         

Programme mensuel: février 2020 
Horaire des Messes officielles pendant l'année
Dimanche 10.30 h. (français /allemand)
Lundi   09.00 h. (français)
Mardi 18.00 h.
Jeudi 19.00 h.
Vendredi 10.00 h.
Samedi 18.00 h.

GROUPE DE PRIÈRE DES AMIS DE MEDJUGORGE:
Chaque jeudi, soirée de prière  (A)
17.30 h. chapelet
18.00 h. possibilité de se confesser 
19.00 h. Ste.Messe avec prières de guérison, bénédiction

et adoration jusqu'à 20.30 h.

Vendredi, 7 février (et 6 mars): Consacré au Cœur-Sacré de
Jésus
10.00 h. Ste. Messe suivie de l’adoration et confessions

jusqu’à l’angelus 

Samedi, 1 février PRÉSENTATION DU SEIGNEUR
18.00 h. Ste. Messe
Dimanche, 2 février PRÉSENTATION DU SEIGNEUR
10.30 h. Ste. Messe avec musique par la Communauté
19.00 h. Ste. Messe

Mecredi, 5 et 19 février 12.50 h.
Ste. Messe avec les pèlerins de Aix-la-Chapelle

Lundi, 10 février 15.00 h.
Le chemin de croix avec le groupe "Schönstatt" dans l’église

SOIRÉE DE PRIÈRES MARIALES, Dimanche 
2 février et 8 mars (!) organisée par la Communauté de
l'Amour crucifié et ressuscité. (A)
17.00 h. louanges et exposé
18.00 h. adoration - chapelet - confessions 
19.00 h. Ste.Messe avec prières de guérison;
 ensuite courte rencontre jusqu’à env. 21.15

heures dans la salle des pèlerins avec partage
des collations apportées..

Mardi, 18 février
18.00 h. Ste. Messe
19.00 h. “SOIRÉE DE LA PRIÈRE” (19.00-20.30 h.) 

louanges, exposé, adoration, confessions 

MERCREDI DES CENDRES, 26 février
18.00 h. Ste.Messe avec imposition des cendres 

Vendredi, 28 février
Le chemin de croix chaque vendredi du temps de
carême à 15.00 h. au calvaire

VENDREDI, 20 MARS ET SAMEDI, 21 MARS
“24 HEURES POUR LE SEIGNEUR”
Deux jours d’adoration eucharistique 
et de réconciliation sacramentelle

Des dons peuvent être effectués pour soutenir le
sanctuaire et le calvaire. Que Dieu vous le rende!
IBAN : BE36 0682 2589 9081    BIC: GKC CBEBB
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                       Numéro 67, mars 2020

« Souviens-toi que tu es poussière 
et que tu retourneras à la poussière » 

(cf. Gn 3, 19)

Chers amis et invités du lieu de pèlerinage "Marie, Secours des Chrétiens"!

Dans ce nouveau message mensuel, nous citons l’homélie du mercredi des cendres du pape François de cette
année 2020. Je vous souhaite un temps de carême béni. Que ce soit une période de conversion, de foi et de
renouvellement de l'amour envers Dieu et les uns pour les autres ! P. Bartholomé
Chers frères et sœurs, nous commençons le Carême en recevant les cendres : « Souviens-toi que tu es
poussière et que tu retourneras à la poussière » (cf. Gn 3, 19). La poussière sur la tête nous ramène à la terre,
elle nous rappelle que nous venons de la terre et qu’en terre nous retournerons. Cela veut dire que nous
sommes faibles, fragiles, mortels. Dans le cours des siècles et des millénaires, nous sommes de passage ; devant
l’immensité des galaxies et de l’espace nous sommes minuscules. Nous sommes poussière dans l’univers. Mais
nous sommes la poussière aimée de Dieu. Le Seigneur a aimé recueillir notre poussière dans ses mains et
y insuffler son haleine de vie (cf. Gn 2, 7). Nous sommes ainsi une poussière précieuse, destinée à vivre pour
toujours. Nous sommes la terre sur laquelle Dieu a versé son ciel, la poussière qui contient ses rêves. Nous
sommes l’espérance de Dieu, son trésor, sa gloire.
La cendre nous rappelle ainsi le parcours de notre existence : de la poussière à la vie. Nous sommes
poussière, terre, argile, mais si nous nous laissons modeler par les mains de Dieu nous devenons une merveille.
Et cependant, souvent, surtout dans les difficultés et dans la solitude, nous ne voyons que notre poussière ! 
Mais le Seigneur nous encourage : le peu que nous sommes a une valeur infinie à ses yeux. Courage, nous
sommes nés pour être aimés, nous sommes nés pour être enfants de Dieu.

Chers frères et sœurs, au début du Carême rendons-nous compte de cela. Parce que le Carême n’est pas un
temps pour verser sur les gens un moralisme inutile, mais pour reconnaître que nos pauvres cendres sont
aimées de Dieu. Il est un temps de grâce, pour accueillir le regard d’amour de Dieu sur nous et, regardés de la
sorte, changer de vie. Nous sommes au monde pour marcher de la cendre à la vie. Alors, ne réduisons pas
l’espérance en poussière, n’incinérons pas le rêve que Dieu a sur nous. Ne cédons pas à la résignation. Et toi tu
dis “Comment puis-je avoir confiance ? Le monde va mal, la peur se répand, il y a beaucoup de méchanceté
et la société se déchristianise” Mais tu ne crois pas que Dieu peut transformer notre poussière en gloire ?

La cendre que nous recevons sur la tête ébranle les pensées que nous avons. Elle nous rappelle que, enfants de
Dieu, nous ne pouvons pas vivre pour suivre la poussière qui disparait. Une question peut descendre de la
tête vers cœur : “Moi, qu’est-ce qui me fait vivre ? ” Si je vis pour les choses du monde qui passent, je
retourne à la poussière, je renie ce que Dieu a fait en moi. Si je vis seulement pour rapporter à la maison un peu
d’argent et me divertir, pour chercher un peu de prestige, faire un peu carrière, je vis de poussière. Si je juge mal
la vie seulement parce que je ne suis pas pris suffisamment en considération ou que je ne reçois pas des autres ce
que je crois mériter, je reste encore à regarder la poussière.

Nous ne sommes pas au monde pour cela. Nous vallons beaucoup plus, nous vivons pour beaucoup plus :
pour réaliser le rêve de Dieu, pour aimer. Les cendres sont mises sur notre tête pour que le feu de
l’amour s’allume dans nos cœurs. Car nous sommes citoyens du ciel et l’amour envers Dieu et le prochain est
le passeport pour le ciel, c’est notre passeport. Les biens terrestres que nous possédons ne nous serviront pas, ils
sont poussière qui disparaît, mais l’amour que nous donnons – en famille, au travail, dans l’Eglise, dans le
monde – nous sauvera, il restera pour toujours.
Les cendres que nous recevons nous rappellent un second parcours, inverse, celui qui va de la vie à la
poussière. Nous regardons tout autour et nous voyons des poussières de mort. Des vies réduites en cendres. Des
décombres, des destructions, la guerre. Des vies de petits innocents non accueillis, des vies de pauvres rejetés,
des vies de personnes âgées mises à l’écart. Nous continuons à nous détruire, à nous faire retourner en
poussière. 



Et que de poussière il y a dans nos relations ! Regardons chez nous, dans les familles : que de disputes, que
d’incapacités à désarmer les conflits, que de difficultés à s’excuser, à pardonner, à repartir, alors qu’avec tant de
facilité nous réclamons nos espaces et nos droits. Il y a beaucoup de poussière qui salit l’amour et affaiblit la
vie. Même dans l’Eglise, la maison de Dieu, nous avons laissé se déposer beaucoup de poussière, la
poussière de la mondanité.

Et regardons-nous à l’intérieur, dans le cœur : que de fois nous étouffons le feu de Dieu avec la cendre de
l’hypocrisie ! L’hypocrisie : c’est la saleté que Jésus, aujourd’hui dans l’Evangile, demande d’enlever. En effet,
le Seigneur ne dit pas seulement d’accomplir des œuvres de charité, de prier, de jeûner, mais de faire tout
cela sans feintes, sans duplicités, sans hypocrisie (cf. Mt 6, 2.5.16). Que de fois, en revanche, nous faisons
quelque chose pour être approuvés, pour notre image, pour notre ego ! Que de fois nous nous proclamons
chrétiens et dans le cœur nous cédons sans problème aux passions qui nous rendent esclaves ! Que de fois nous
prêchons une chose et en faisons une autre ! Que de fois nous nous montrons bons au dehors et nourrissons des
rancunes au-dedans ! Que de duplicités nous avons dans le cœur… c’est la poussière qui salit, les cendres
qui étouffent le feu de l’amour.

Nous avons besoin de nettoyer la poussière qui se dépose sur le cœur. Comment faire ? L’appel pressant de
saint Paul dans la seconde lecture nous aide : « Laissez-vous réconcilier avec Dieu ! » Paul ne demande pas, il
supplie : « Nous vous le demandons au nom du Christ, laissez-vous réconcilier avec Dieu » (2Co 5, 20).
Nous aurions dit “Réconciliez-vous avez Dieu”. Mais non, il utilise le passif : laissez-vous réconcilier. Parce
que la sainteté n’est pas notre activité, elle est une grâce ! Parce que, seuls, nous ne sommes pas capables
d’enlever la poussière qui salit notre cœur. Parce que seul Jésus, qui connaît et aime notre cœur, peut le
guérir. Le Carême est le temps de la guérison.

Que faut-il donc faire ? Sur le chemin vers Pâques nous pouvons accomplir deux passages : le premier, de
la poussière à la vie, de notre humanité fragile à l’humanité de Jésus qui nous guérit. Nous pouvons nous
mettre devant le Crucifié, rester là, regarder et répéter : “Jésus, tu m’aimes, transforme-moi… Jésus, tu
m’aimes, transforme-moi…” Et après avoir accueilli son amour, après avoir pleuré devant cet amour, le
second passage, pour ne pas retomber de la vie à la poussière. Aller recevoir le pardon de Dieu, dans la
confession, parce que là, le feu de l’amour de Dieu consume la cendre de notre péché. L’étreinte du Père
dans la Confession nous renouvelle à l’intérieur, nous nettoie le cœur. Laissons-nous réconcilier pour
vivre comme des enfants aimés, comme des pécheurs pardonnés, comme des malades guéris, comme des
voyageurs accompagnés. Laissons-nous aimer pour aimer. Laissons-nous relever, pour marcher vers le but,
Pâques. Nous aurons la joie de découvrir que Dieu nous ressuscite de nos cendres.

Programme mensuel: mars 2020 
Horaire des Messes officielles pendant l'année
Dimanche 10.30 h. (français /allemand)
Lundi   09.00 h. (français)
Mardi 18.00 h.
Jeudi 19.00 h.
Vendredi 10.00 h.
Samedi 18.00 h.

LE TEMPS DE CARÊME
Le chemin de croix chaque vendredi du temps de carême à
15.00 h. au calvaire

GROUPE DE PRIÈRE DES AMIS DE MEDJUGORGE:
Chaque jeudi, soirée de prière  (A)
17.30 h. chapelet    18.00 h. possibilité de se confesser 
19.00 h. Ste.Messe avec prières de guérison, bénédiction

et adoration jusqu'à 20.30 h.

Vendredi, 6 mars (et 3 avril): Consacré au Cœur-Sacré de
Jésus
10.00 h. Ste. Messe suivie de l’adoration et confessions

jusqu’à l’angelus 

Dimanche, 8 mars (et 5 avril)
10.30 h. Ste. Messe avec musique par la Communauté

SOIRÉE DE PRIÈRES MARIALES, Dimanche 8
mars et 5 avril organisée par la Communauté de l'Amour
crucifié et ressuscité. (A)
17.00 h. louanges et exposé
18.00 h. adoration - chapelet - confessions 
19.00 h. Ste.Messe avec prières de guérison.

Mercredi, 4 et 18 mars (et 1 avril) 12.50 h.
Ste. Messe avec les pèlerins de Aix-la-Chapelle

Lundi, 9 mars 15.00 h.
Le chemin de croix avec le groupe "Schönstatt"

Mardi, 17 mars 
18.00 h. Ste.Messe
19.00 h. “SOIRÉE DE LA PRIÈRE” (19.00-20.30 h.) 

louanges, exposé, adoration, confessions 

Jeudi, 19 mars (St. Joseph)
17.30 h. chapelet    18.00 h.possibilité de se confesser 
19.00 h. Ste.Messe avec prières de guérison,

bénédiction et adoration jusqu'à 20.30 h.

Mardi, 24 mars Veille de l’ANNONCIATION DU
SEIGNEUR
18.00 h. Ste.Messe
Mercredi, 25 mars ANNONCIATION DU SEIGNEUR
18.00 h. MESSE "PADRE PIO" avec prière de

guérison

Deux jours d’adoration eucharistique
et de réconciliation sacramentelle 
Vendredi 20 mars 
10.00 h. Ste. Messe

Ensuite, adoration et confessions
15.00 h. Chemin de croix au calvaire

Ensuite, adoration et confessions
18.30 h. Vêpres et bénédiction eucharistique

 Samedi 21 mars 
10.00 h. Prières du matin

Ensuite adoration et confessions
17.00 h. Chapelet et bénédiction eucharistique
18.00 h. Ste. Messe         

Des dons peuvent être effectués pour soutenir le
sanctuaire et le calvaire. Que Dieu vous le rende!
IBAN : BE36 0682 2589 9081
BIC: GKC CBEBB
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                                 Numéro 68, mai 2020

“Tous étaient assidus à la prière,
avec Marie la mère de Jésus!”

(Ac 1,14)

Chers amis et invités du lieu de pèlerinage "Marie, Secours des Chrétiens"!

Mois de mai - mois de Marie! Ce mois-ci, nous nous adressons spécifiquement à Marie, la Mère de Dieu, pour
son intercession et sa protection. Surtout en cette époque où les gens fort peur et où des forces mortelles
déterminent nos vies, un refuge conscient auprès de Marie est une consolation et une aide pour recevoir la
bénédiction et la protection du Seigneur. Marie, salut des malades et refuge des pécheurs, est également
invoquée comme Secours des Chrétiens. Elle veut nous aider à voir et à accepter notre vie à la lumière de Dieu
et de par sa grâce et de sa miséricorde.
Le premier dimanche de mai, nous entendons dans la liturgie de la Sainte Messe: «Car vous étiez errants
comme des brebis ; mais à présent vous êtes retournés vers votre berger, le gardien de vos âmes» (1 Pierre
2,25) ? En ces temps de détresse et de maladie, durant lesquels surviennent des peurs plus profondes de la vie,
l'appel à la conversion et à la foi est plus que jamais d'actualité. Plus encore: grâce au repentir et à la foi,
nous retrouvons la confiance en Dieu. En Lui, nous sommes en sécurité! Quoi qu'il arrive, dans la vie
personnelle et dans la vie commune, Jésus, le berger de nos vies, crucifié, mort, ressuscité et glorifié, sera là
pour nous conduire à la vie à travers des abîmes profonds. Il est et reste l’Emmanuel, Dieu avec nous, et en
même temps le souverain prêtre éternel aux côtés du Père céleste. "Avançons-nous donc avec assurance vers
le Trône de la grâce, pour obtenir miséricorde et recevoir, en temps voulu, la grâce de son secours". (Hébr
4,16) Dans le temps passé, tant de gens (et nous aussi?) pensaient pouvoir vivre sans Dieu. Ne découvrons-
nous pas maintenant que nous sommes perdus sans Lui?!
En période de besoin et en période de crise personnelle et globale, nous sommes appelés à réfléchir: qu'en est-il
de notre foi personnelle et commune en Celui qui nous aime et promet qu'Il mènera tout au bien? Cependant,
nous croyons que cela se produit toujours par sa croix et sa résurrection. C'est la voie de Dieu lui-même:
Jésus, le Fils de Dieu, révèle ce chemin à la vie, à la vie éternelle! C'est pourquoi nous puisons également
notre espoir et notre croyance en l'Amour crucifié et ressuscité! Il ne nous laisse pas nous perdre. Nous sommes
précieux à Ses yeux et Il nous conduira dans une nouvelle ère: "Voici que je fais toutes choses nouvelles!"
(Ap 21,5).
A partir de la croix, Jésus nous donne sa mère. Elle sait ce que c’est de mourir. Elle sait ce qu'est la
résurrection et ce qu'elle signifie. Elle sait également ce que signifie être rempli de l’Esprit-Saint. Eclairée par
le Saint-Esprit, elle peut devenir la mère du Seigneur et reconnaitre dans la foi que rien n'est impossible pour
Dieu. Après Pâques, elle a prié pour la venue de l'Esprit avec les disciples: «Tous, d’un même cœur,
étaient assidus à la prière, avec les femmes, avec Marie la mère de Jésus, et avec ses frères» (Ac 1,14).
Ce mois se termine le 31 mai avec la fête de la Pentecôte. Prions avec Marie pour une nouvelle effusion de
l’Esprit-Saint. Le pape François a également explicitement invité à cela. Il a suggéré la prière ci-dessous.
Le coronavirus a toujours un impact énorme sur la vie quotidienne, en particulier sur la vie de l'église. Avec la
diffusion en direct au départ de notre couvent «de Kommel» à Maastricht, nous voulons contribuer à
soutenir votre vie spirituelle. Ensemble, en union avec l'église mondiale, formons une communauté de prière
forte  pour être une bénédiction pour le monde dans lequel nous vivons. Sur notre site web
www.kommel.nl/livestream, vous trouverez toujours notre programme actuel  et en même temps une aide
si vous avez manqué un programme.
Pendant ce mois marial, je vous souhaite de pouvoir approcher la Pentecôte avec Marie, renforcés par son
intercession maternelle et sa bénédiction dans la foi. Ne perdons pas espoir. Au contraire! Ou bien, comme



l'apôtre Paul nous l'a dit dans Rom 8,37-39 avec une grande persuasion: “Mais, en tout cela nous sommes les
grands vainqueurs grâce à celui qui nous a aimés. J’en ai la certitude : ni la mort ni la vie, ni les anges ni
les Principautés célestes, ni le présent ni l’avenir, ni les Puissances, ni les hauteurs, ni les abîmes, ni
aucune autre créature, rien ne pourra nous séparer de l’amour de Dieu qui est dans le Christ Jésus notre
Seigneur.” P. Bartholomé

   

Programme mensuel: mai 2020 
Actuellement, il est peu probable  que les services religieux puissent avoir lieu à Moresnet-Chapelle en ce
mois de mai. C'est pour cette raison que nous désirons attirer l’attention sur notre programme de
diffusion en direct depuis le couvent  «de Kommel» à Maastricht. Vous pouvez retrouver l'intégralité du
programme sur www.kommel.nl/livestream. Voici le programme pour le lieu de pèlerinage de 
«Moresnet-Chapelle»

Livestream mai:
Vendredi,   1 mai   9.30 h. Chapelet (allemand)

10.15 h. Ste. Messe (allemand)
15.00 h. Vêpres mariales (français et

allemand)
Dimanche,   3 mai   9.30 h. Chapelet (allemand)

10.15 h. Ste. Messe (allemand)
15.00 h. Vêpres mariales (français et

allemand)
Dimanche, 10 mai 15.00 h. Vêpres mariales  (français et

allemand)
Dimanche, 17 mai   9.30 h. Chapelet (allemand)

10.15 h. Ste. Messe (allemand)
15.00 h. Vêpres mariales (français et

allemand)

Livestream FÊTE PATRONALE "MARIE SECOURS DES
CHRÉTIENS
Jeudi, 21 mai 18.15   h. Chapelet (allemand)

19.00   h. Ste. Messe (allemand)
Vendredi, 22 mai 15.00   h. Chemin de croix (français et

allemand)
17.15   h. Chapelet (allemand)
18.00   h. Ste. Messe (allemand)

Samedi, 23 mai 14.00   h. Exposé - adoration (allemand)
17.00   h. Chapelet (allemand)
18.00   h. Ste. Messe (allemand)

Dimanche,24 mai   9.30   h. Chapelet (allemand)
10.15   h. Ste. Messe (français et allemand)
15.00   h. Vêpres mariales (français et

allemand)

« Sous ta protection nous nous réfugions, Sainte Mère de Dieu! »

Dans la présente situation dramatique, chargée de souffrances et d’angoisses qui frappent le monde entier, nous
recourons à Toi, Mère de Dieu et notre Mère, et nous cherchons refuge sous ta protection.
O Vierge Marie, tourne vers nous tes yeux miséricordieux dans cette pandémie du coronavirus, et réconforte
ceux qui sont perdus et qui pleurent leurs proches qui sont morts, enterrés parfois d’une manière qui blesse
l’âme. Soutiens ceux qui sont angoissés pour les personnes malades auprès desquelles, pour empêcher la
contagion, ils ne peuvent être proches. Suscite la confiance en celui qui est inquiet pour l’avenir incertain et
pour les conséquences sur l’économie et sur le travail.
Mère de Dieu et notre Mère, implore pour nous de Dieu, Père de miséricorde, que cette dure épreuve finisse
et que revienne un horizon d’espérance et de paix. Comme à Cana, interviens auprès de ton Divin Fils, en lui
demandant de réconforter les familles des malades et des victimes, et d’ouvrir leur cœur à la confiance.
Protège les médecins, les infirmiers et les infirmières, le personnel sanitaire, les volontaires qui, en cette
période d’urgence, sont en première ligne et risquent leur vie pour sauver d’autres vies. Accompagne leur
fatigue héroïque et donne-leur force, bonté et santé.
Sois aux côtés de ceux qui, nuit et jour, assistent les malades ainsi que des prêtres qui, avec sollicitude
pastorale et engagement évangélique, cherchent à aider et à soutenir chacun.
Vierge Sainte, éclaire l’esprit des hommes et des femmes de science, pour qu’ils trouvent de justes solutions
pour vaincre ce virus.
Assiste les Responsables des Nations, pour qu’ils œuvrent avec sagesse, sollicitude et générosité, en secourant
ceux qui manquent du nécessaire pour vivre, en programmant des solutions sociales et économiques avec
clairvoyance et avec esprit de solidarité.
Marie très Sainte, touche les consciences pour que les sommes considérables utilisées pour accroître et
perfectionner les armements soient au contraire destinées à promouvoir des études adéquates pour prévenir de
semblables catastrophes dans l’avenir.
Mère très aimée, fais grandir dans le monde le sens d’appartenance à une seule grande famille, dans la
conscience du lien qui nous unit tous, pour que nous venions en aide aux nombreuses pauvretés et situations de
misère avec un esprit fraternel et solidaire. Encourage la fermeté dans la foi, la persévérance dans le service, la
constance dans la prière.
O Marie, Consolatrice des affligés, embrasse tous tes enfants dans la tribulation et obtiens que Dieu
intervienne de sa main toute puissante pour nous libérer de cette terrible épidémie, afin que la vie puisse
reprendre dans la sérénité son cours normal.
Nous nous confions à Toi, toi qui resplendis sur notre chemin comme signe de salut et d’espérance, o
clémente, o miséricordieuse, o douce Vierge Marie. Amen.                                                 (Le Pape François)
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 „Celui qui m’aime sera aimé de mon Père ; 
moi aussi, je l’aimerai, 

et je me manifesterai à lui. ”
(Jean 14,21)

Chers amis et invités du lieu de pèlerinage "Marie, Secours des Chrétiens"!

Il est important pour nous, chrétiens, de se poser la question en cette période de crise du coronavirus, à quoi
bon et que veut nous dire Dieu à travers cette période difficile à certains égards? À mon avis, il n'est pas
très logique de rechercher la cause du virus, car nous risquons alors de trouver de nombreuses théories et
fantasmes possibles. Qu'est-ce que cela nous apporte? Et à quoi cela sert t’il  à nous plaindre de ce qui nous
manque en ce moment  - et aussi en tant que chrétiens qui aiment venir à l'église pour célébrer - tout a été pris et
est toujours pris? Je préfère une autre voie: pas la question "d'où" vient ce virus et "à quoi" sert ce virus,
cette crise, surtout vis-à-vis de Dieu: où Dieu veut-il nous conduire, comment puis-je  en tirer du positif.
Pensez-vous que c'est le moment? Dieu ne veut pas  la crise, mais Il veut toujours notre croissance dans la
foi, la confiance et l'amour. Peut-être que cela semble étrange: Le monde voit et connaît l'énorme effondrement
de la croissance de l'économie, et moi je dis que Dieu aspire à notre croissance dans la foi et dans notre
relation avec Lui, avec nos semblables et avec nous-mêmes. Nous ne sommes pas "de" ce monde, mais
probablement "dans" ce monde, et parce que nous ne sommes pas "de" ce monde,  mais "de" Dieu, il est
important d'y penser, de prier davantage et de se poser la question: à quoi cela sert-il? Pourquoi est-ce bon
pour moi de laisser venir le Royaume de Dieu et d'être conduit davantage dans le Royaume de Dieu? Que dois-je
concrètement changer dans ma vie avec Dieu?
Après avoir regardé à plusieurs reprises les paroles de Marie au cours de la dernière année: "Cela sera fait selon
Ta parole". Cette année, nous nous engagerons avec Marie, Reine de la paix, à suivre les paroles de Jésus:
"Que Ton règne vienne, O Seigneur!"

1. Nous prions chaque jour spécialement dans le Notre Père: "Que Ton règne vienne!" Ce sont les paroles de
Jésus qu'il nous donne comme prière et en même temps comme "base d'espérance". Quoi qu'il arrive, le royaume
de Dieu viendra! Cela correspond à l'attitude de Jésus envers sa croyance en la souveraineté de son père. "Père,
que Ta volonté soit faite, Père, que Ton règne vienne!" Quoi qu'il arrive, la volonté de Dieu prévaut à travers
la croix jusqu'à la résurrection. Dans quelle crise Jésus lui-même est-il entré - dans quelle crise les disciples de
Jésus sont-ils entrés - dans quelle crise l'église est-elle entrée alors et tout au long de l'histoire de l'église?! Les
grandes crises n'étaient pas la fin, mais le passage et le début d'un nouveau commencement: Vu de la foi
de Jésus et de la croyance en Jésus, la «crise» est  un passage vers une nouvelle vie. Cela ne signifie pas
qu'une crise n'est pas difficile pour nous, peut-être qu'elle nous rend désespérés au début, appelle de la résistance
en nous, peut-être nous amène dans une crise de foi et nous permet de dire: «Dieu, comment est-il possible que
tu permettes cela? Pourquoi?” Oui, nous sommes mis au défi et nous le vivons parfois comme une lutte
intérieure.
"Que Ton royaume vienne, Seigneur!" Oui, surtout en ce moment: Parce que nous avons confiance en Dieu
pour nous conduire à travers ce "renouveau", à travers cette "Pâques" - à travers la croix à la vie, à la
résurrection, au  Royaume de Dieu, à une nouvelle vie dans un nouveau monde dans lequel Dieu règne et peut
tout diriger.



2. Nous parlons et entendons souvent l'amour de Dieu. Cet amour «reste» et «vit» en nous. La croyance en
l'amour de Dieu est la base de la compréhension et de l'expérience du royaume de Dieu. De cet amour de
Dieu, nous pouvons comprendre, accepter et entrer dans l'avenir avec confiance sans savoir à quoi ni à quoi
ressemble l'avenir.
Comment pouvons-nous obtenir une compréhension plus profonde et donc aussi une expérience plus
profonde de l'amour de Dieu? Jésus nous remet ces mots et donc aussi la clé: "Celui qui m'aime sera aimé
de mon Père!" (Jn 14, 21) Aimer Jésus parce que nous le connaissons est une décision que nous pouvons
reprendre continuellement. Il est le chemin de la vie et que l'amour pour lui mène plus profondément dans
sa vérité: celui qui l'aime est aimé du Père. "Jésus, je t'aime!" Cette courte phrase, cette courte prière est liée à
une promesse pleine d'espoir de Jésus: nous sommes aimés par le Père à travers lui! Celui qui voit Jésus voit le
Père.
Celui qui aime Jésus est aimé du Père. Jésus nous donne accès à l'amour du Père, mais il a besoin de notre
décision personnelle. Il nous donne la clé, mais c'est à nous d'utiliser cette clé.

3. Utilisons-nous cette clé? Réalisons-nous que Jésus est la porte de la vie? Dieu vient à notre aide ici-bas  par
le Saint-Esprit: "Le soutien, le Saint-Esprit, vous conduira à la pleine vérité ... à cause de ce qui est à
moi, il vous prendra et vous proclamera", disent les paroles de Jésus dans Jean 16:14. Le Saint-Esprit
«prend» à Jésus et «nous annonce». Je voudrais comprendre cette promesse comme suit: Le Saint-Esprit, la
troisième personne de la Très Sainte Trinité, reçoit et reçoit l'amour du Père de Jésus et nous transmet cet
amour.
Si nous prions : "Viens, Saint-Esprit", nous prions pour les nombreux dons que le Saint-Esprit peut faire, mais
surtout le plus grand et le plus grand cadeau: l'amour de Dieu. Et cet amour est comme le soleil. Là où le
soleil brille, la nuit disparaît, la vie grandit, notre vue et notre clairvoyance deviennent lumineuses, mais cette
comparaison n'est pas suffisante: la force du soleil peut brûler, sécher et détruire. Dieu ne fait pas cela avec son
amour. Son amour "enflamme" en nous un amour et un espoir, une gratitude envers Dieu et une force
intérieure et une force d'aimer.
L'amour de Dieu - «transmis» à Jésus par le Saint-Esprit - fait naître en nous un amour. Je vous souhaite un
moment «rempli d'esprit» après la Pentecôte. P. Bartholomé

Programme mensuel: juin 2020 
Suite aux mesures sanitaires imposées pour les célébrations liturgiques dans notre église,
uniquement 32 places marquées ne peuvent être occupées.
Une inscription préalable devra nécessairement se faire par téléphone au couvent au 087/786158,
du lundi au samedi, de 09.30h à 11.30h.

HORAIRE DES MESSES OFFICIELLES PENDANT L'ANNÉE
Dimanche 10.30 h. (français /allemand)
Lundi   09.00 h. (français)
Mardi 18.00 h.
Jeudi 19.00 h.
Vendredi 10.00 h.
Samedi 18.00 h.

GROUPE DE PRIÈRE DES AMIS DE MEDJUGORGE:
Chaque jeudi, soirée de prière  (A)
17.30 h. chapelet   18.00 h. possibilité de se confesser 
19.00 h. Ste. Messe avec prières de guérison, bénédiction

et adoration jusqu'à 20.30 h.

Dimanche, 14 juin FÊTE-DIEU
10.30 h. Ste. Messe avec bénéd. sacram. 

Mercredi, les 17 juin et 1 juillet
12.50 h. Ste. Messe avec les pèlerins de Aix-la-Chapelle

Vendredi, 19 juin FÊTE SACRE CŒUR 
10.00 h. Ste. Messe

Mercredi, 24 juin 18.00 h.
Messe "Padre Pio" avec prière de guérison (F/A/NL) 

Soirée de prières mariales, Dimanche 28 juin 
organisée par la Communauté de l'Amour crucifié et
ressuscité
par livestream: www.kommel.nl/livestream
17.00 h. louanges et exposé
18.00 h. adoration - chapelet
19.00 h. Ste. Messe

Vendredi, 3 juillet: Consacré au Cœur-Sacré de Jésus
10.00 h. Ste. Messe suivie de l’adoration et confessions

jusqu’à l’angelus   15.00 h. Le chemin de croix

Des dons peuvent être effectués pour soutenir le
sanctuaire et le calvaire. Que Dieu vous le rende!
IBAN : BE36 0682 2589 9081     BIC: GKCCBEBB
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                Numéro 70, juillet et août 2020

“Prépare-toi à rencontrer ton Dieu: 
le royaume des Cieux est tout proche!”

(Amos 4:12; Mt 4:17)

Chers amis et invités du lieu de pèlerinage "Marie, Secours des Chrétiens"!

Avec Marie, la Reine de la paix, cette année, nous sommes particulièrement ouverts à la demande de
continuer à dire dans la prière du Seigneur: "Que ton royaume vienne".
C'est une demande et un grand désir pour lesquels Jésus lui-même a prié. Pour ce Royaume de Dieu, Jésus,
notre Seigneur, est devenu homme, Il a été crucifié, enterré, ressuscité et glorifié afin de rendre l'accès au
Royaume de Dieu possible à toute l'humanité. Par le sang du Christ, nous avons librement accès au royaume
de Dieu (cf. He 10, 19). Jésus lui-même est cette «porte» vers le Père et son royaume. Encore plus pointé vers
Jésus, nous pouvons même dire: Jésus est le Royaume de Dieu et Il vous invite à venir à Lui et consciemment
«Entrer» afin que nous puissions recevoir les dons du Royaume de Dieu.

Prépare-toi! 
Dans ces paroles du prophète Amos, nous entendons également la voix du prophète Jean-Baptiste: "Préparez la
voie du Seigneur!", Ou en d'autres termes: Préparez la voie pour le Seigneur!
C'est un appel au repentir et à se tourner consciemment vers Dieu. «Convertissez-vous, car le royaume des Cieux
est tout proche.» (Mt 3,2). Jésus lui-même utilise également ce mot (cf. Mt 4, 17). Le Royaume de Dieu est
proche, même est déjà venu en Lui et donc dans ces mots Son invitation claire, encore plus Son appel résonne:
"Retournez-vous, préparez-vous, n'hésitez pas, répondez avec votre oui en pensées, en paroles et en actes!"
La Parole de Dieu est une rencontre vivante avec notre Seigneur. C'est une rencontre qui a été rendue
possible par Jésus et qui continue de l'être. Dans l'évangile du fils prodigue, nous éprouvons le grand désir du
père, qui a déjà ouvert les bras et surtout le cœur large pour recevoir et rencontrer à nouveau le fils prodigue,
mais surtout pour le pardonner et l'unir pour offrir une vie nouvelle et rachetée. Notre Père céleste est même allé
jusqu'à envoyer et donner son Fils pour nous permettre aux humains d'entrer dans le Royaume de Dieu. Dieu a
tellement aimé le monde que l'humanité est sauvée et que le royaume de Dieu apparaît dans un nouveau
ciel et une nouvelle terre.
Le royaume de Dieu est une rencontre vivante avec le Seigneur par grâce, à laquelle on répond par
une décision de ma part: “Je veux entrer dans le royaume de Dieu et vivre de la relation vivante avec le
Seigneur. Je ne le méritais pas, mais il est amour et me donne sa miséricorde.”
L'apôtre Paul indique clairement dans Romains 14:17 que le royaume de Dieu n'a rien à voir avec le fait de
manger ou de boire, mais avec la justice, la paix et la joie par le Saint-Esprit. Le Royaume de Dieu est provoqué
par le Saint-Esprit et donne une expérience profonde de paix et de joie. Le royaume de Dieu peut ainsi être
expérimenté en nous et au milieu de nous. Quiconque a vécu cette expérience aimerait que d'autres personnes
vivent cette expérience et, à travers leur mode de vie en pensée, en paroles et en action, contribuent au fait que le
royaume de Dieu s'étend et grandisse dans les cœurs et dans le façonnement de la vie.
Combien de fois dans ses paraboles Jésus parle de la croissance du Royaume de Dieu, à la fois
"qualitativement" dans la vie des gens et "quantitativement" parmi les gens: que notre vie personnelle est de plus
en plus remplie par la grâce et l'amour du Royaume de Dieu, mais aussi que cet impact sur la croissance a dans la
vie des gens les uns avec les autres.



"Ton royaume vient, ô Seigneur!"
Cette demande répétée peut déjà nous apporter paix et joie. Maintenant …. et une fois en abondance. Cette
demande est donc pleine d'espoir. Avec tous les obstacles, difficultés et problèmes que nous rencontrons
dans la vie, le Royaume de Dieu "perce"; parfois très calme et silencieux, parfois dans une forte
expérience, parfois comme un vent doux et calme, parfois comme un éclair du ciel. Aussi: Le royaume de
Dieu est déjà venu en Christ. "Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux." (Mt 5.3)
Je vous souhaite cette connaissance et cette expérience: que dans votre pauvreté vous pouvez reconnaître et
expérimenter la richesse du Royaume de Dieu et que vous pouvez prier avec amour et espérance: 
"Que ton royaume vienne, Seigneur!" P. Bartholomé

Salut, étoile de la mer
Mère nourricière de Dieu
Et toujours vierge,
Bienheureuse porte du ciel

En recevant cet ave
De la bouche de Gabriel
Et en changeant le nom d’Ève
Établis-nous dans la paix

Enlève leurs liens aux coupables
Donne la lumière aux aveugles
Chasse nos maux
Réclamez-(nous) tous (ces) biens

Montre-toi notre mère
Qu’Il accueille par toi nos prières
Celui qui, né pour nous,
Voulut être ton fils

Vierge sans égale, Douce entre
tous, Quand nous serons libérés 
de nos fautes
Rends-nous doux et chastes

Accorde-nous une vie innocente
Rends sûr notre chemin
Pour que, voyant Jésus, Nous nous
réjouissions éternellement

Louange à Dieu le Père,
Gloire au Christ Roi
Et à l’Esprit saint,
À la Trinité entière un seul
hommage. Amen

Programme mensuel: juillet et août 2020 
Suite aux mesures sanitaires imposées pour les célébrations liturgiques dans notre église, uniquement 32 places
marquées ne peuvent être occupées. Masque buccal obligatoire!
Une inscription préalable devra nécessairement se faire par téléphone au couvent au 087/786158, du lundi au
samedi, de 09.30h à 11.30h.

Horaire des Messes officielles pendant l'année
Dimanche 10.30 h. (français /allemand)
Lundi   09.00 h. (français)
Mardi 18.00 h.
Jeudi 19.00 h.
Vendredi 10.00 h.
Samedi 18.00 h.

Groupe de prière des amis de Medjugorje:
Chaque jeudi, soirée de prière  (A)
17.30 h. chapelet    18.00 h. possibilité de se confesser 
19.00 h. Ste.Messe avec prières de guérison, bénédiction

et adoration jusqu'à 20.30 h.

Mercredi, les 1 et 15 juillet, 5 et 19 août, 2 sept.
12.50 h. Ste. Messe avec les pèlerins de Aix-la-Chapelle

Vendredi, 3 juillet, 7 août et 4 septembre
Consacré au Cœur-Sacré de Jésus

10.00 h. Ste. Messe suivie de l’adoration et confessions
jusqu’à l’angelus   

15.00 h. Le chemin de croix

Soirée de prières mariales, Dimanche 9 et 30 août
organisée par la Communauté de l'Amour crucifié et ressuscité
par livestream: www.kommel.nl/livestream
17.00 h. louanges et exposé
18.00 h. adoration - chapelet
19.00 h. Ste. Messe

Mercredi, 29 juillet et 26 août 18.00 h.
Messe "Padre Pio" avec prière de guérison (F/A/NL)
 

Samedi, 15 août ASSOMPTION DE MARIE
10.30 h. Ste.Messe au calvaire avec les paroisses

avoisinantes avec Vicaire général de
Beukelaer

Par mauvais temps dans l'église, après
inscription à cause de Corona)

Accueil dans la salle de pèlerinage après

inscription

15.00 h. Vêpres mariales

18.00 h. Ste.Messe

Dimanche, 6 septembre  
10.30 h. Ste.Messe avec Mgr.ém. A. Jousten

Mardi, 8 septembre ( Nativité de la vierge Marie)
18.00 h. Ste.Messe

Des dons peuvent être effectués pour soutenir le
sanctuaire et le calvaire. Que Dieu vous le rende! 
IBAN : BE36 0682 2589 9081     
BIC: GKCCBEBB



Lettre Mensuelle
Marie, Secours des Chrétiens 

Pèlerinage Marial Moresnet-Chapelle  
        Place Arnold Franck 1     B 4850 Moresnet-Chapelle

Tel.: 0032-87-786158    Fax: 0032-87-786105
Email: pelerinage-moresnet@gmx.net
Internet: www.moresnet-chapelle.com

      
                                                   Numéro 71, septembre 2020

“Le Royaume de Dieu est tout proche: 
repentez-vous et croyez à l’Evangile!”

 (Mc 1, 15)

Chers amis et invités du lieu de pèlerinage "Marie, Secours des Chrétiens"!

En cette  année, le thème de l'année est «Marie, Reine de la Paix». La vie de Marie est entièrement orientée
vers la venue du royaume de Dieu dans le  Christ,  notre Seigneur. En outre, voici un texte du Pape François de
l’année 2019. Il a cité cette réflexion dans une audience générale. Je vous souhaite un temps béni, unis dans
la prière et la confiance dans le Seigneur!                                                                                P. Bartholomé

Chers frères et sœurs, bonjour!
Quand nous récitons le «Notre Père», la deuxième invocation avec laquelle nous nous adressons à Dieu est «que
ton Règne vienne» (Mt 6, 10). Après avoir prié afin que son nom soit sanctifié, le croyant exprime le désir
que se hâte la venue de son Règne. Ce désir a jailli, pour ainsi dire, du cœur même du Christ, qui commença sa
prédication en Galilée en proclamant: «Le temps est accompli et le Royaume de Dieu est tout proche:
repentez-vous et croyez à l’Evangile» (Mc 1, 15). 

Ces paroles ne sont absolument pas une menace, au contraire, elles sont une annonce joyeuse, un message de
joie. Jésus ne veut pas pousser les gens à se convertir en semant la peur du jugement imminent de Dieu ou le
sentiment de culpabilité pour le mal commis. Jésus ne fait pas de prosélytisme: il annonce, simplement. Au
contraire, ce qu’il apporte est la Bonne nouvelle du salut, et à partir d’elle, il appelle à se convertir.
Chacun est invité à croire dans «l’Evangile»: la seigneurie de Dieu s’est faite proche de ses enfants. Et Jésus
annonce cette chose merveilleuse, cette grâce: Dieu, le Père, nous aime, il est proche de nous et nous
enseigne à marcher sur la voie de la sainteté.

Les signes de la venue de ce Règne sont multiples, et tous positifs. Jésus commence son ministère en prenant
soin des malades, tant dans le corps que dans l’esprit, de ceux qui vivaient une exclusion sociale — par exemple
les lépreux — des pécheurs, regardés avec mépris par tous, même par ceux qui étaient plus pécheurs qu’eux,
mais qui faisaient semblant d’être justes. Et comment Jésus appelle-t-il ceux-là? «Hypocrites». Jésus lui-même
indique ces signes, les signes du Règne de Dieu: «Les aveugles voient et les boiteux marchent, les lépreux
sont purifiés et les sourds entendent, les morts ressuscitent et la Bonne Nouvelle est annoncée aux
pauvres» (Mt 11, 5).

«Que ton Règne vienne!», répète avec insistance le chrétien quand il prie le «Notre Père». Jésus est venu;
mais le monde est encore marqué par le péché, peuplé de tant de gens qui souffrent, de personnes qui ne se
réconcilient pas et qui ne pardonnent pas, par les guerres et de nombreuses formes d’exploitation, pensons à la
traite des enfants, par exemple. Tous ces faits sont la preuve que la victoire du Christ n’est pas encore
complètement réalisée: beaucoup d’hommes et de femmes vivent encore avec le cœur fermé. C’est surtout
dans ces situations qu’apparaît sur les lèvres du chrétien la deuxième invocation du «Notre Père»: «Que
ton Règne vienne!». 
Ce qui revient à dire: «Père, nous avons besoin de Toi! Jésus, nous avons besoin de toi, nous avons besoin
que partout et pour toujours Tu sois le Seigneur parmi nous!». «Que ton règne vienne, sois parmi nous».



Parfois, nous nous demandons: comment se fait-il que ce Règne se réalise si lentement? Jésus aime parler de
sa victoire avec le langage des paraboles. Par exemple, il dit que le Règne de Dieu est comme un champ où
poussent à la fois le bon grain et l’ivraie: la pire erreur serait de vouloir intervenir immédiatement en extirpant du
monde les herbes qui nous semblent infestantes. Dieu n’est pas comme nous: Dieu a de la patience. Ce n’est
pas par la violence que s’instaure son Règne dans le monde: son style de propagation est la douceur (cf.
Mt 13, 24-30).

Le Règne de Dieu est certainement une grande force, la plus grande qui soit, mais pas selon les critères
du monde; c’est pourquoi il semble ne jamais avoir la majorité absolue. C’est comme le levain que l’on
mélange à la farine: apparemment, il disparaît, pourtant, c’est bien lui qui fait lever le tout (cf. Mt 13, 33).
Ou bien il est comme un grain de sénevé, si petit, presque invisible, qui porte pourtant en lui la force
impétueuse de la nature, et une fois poussé, il devient le plus grand de tous les arbres du jardin potager (cf. Mt
13, 31-32).

Dans ce «destin» du Règne de Dieu, on peut percevoir la trame de la vie de Jésus: lui aussi a été pour ses
contemporains un signe frêle, un événement quasiment inconnu des historiens officiels de l’époque. Un «grain de
blé», tel qu’il s’est défini lui-même, qui meurt en terre, mais seulement ainsi, peut donner «beaucoup de fruit»
(cf. Jn 12, 24). Le symbole de la graine est éloquent: un jour, le paysan l’enfouit dans la terre (un geste qui
semble une sépulture), puis, «qu’il dorme et qu’il se lève, nuit et jour, la semence germe et pousse, il ne sait
comment» (Mc 4, 27). Une graine qui germe est plus l’œuvre de Dieu que de l’homme qui l’a semée (cf. Mc 4,
27). Dieu nous précède toujours, Dieu nous surprend toujours. Grâce à Lui, après la nuit du Vendredi saint,
il y a une aube de résurrection capable d’illuminer d’espérance le monde entier. «Que ton Règne
vienne!». Semons cette parole au milieu de nos péchés et de nos échecs. 

Offrons-la aux personnes vaincues et pliées par la vie, à qui a connu davantage la haine que l’amour, a qui a
vécu des jours inutiles sans jamais comprendre pourquoi. Donnons-la à ceux qui ont lutté pour la justice, à tous
les martyrs de l’histoire, à qui a conclu avoir combattu pour rien et qu’en ce monde domine toujours le mal.
Nous entendrons alors la prière du «Notre Père» répondre. Elle répétera pour la énième fois ces paroles
d’espérance, les mêmes que l’Esprit a placées pour sceller toutes les Ecritures Saintes: «Oui, je viens
vite!»: voilà la réponse du Seigneur. «Je viens vite». Amen. Et l’Eglise du Seigneur répond: «Viens
Seigneur Jésus» (cf. Ap 2, 20). «Que ton règne vienne» est comme dire: «Viens, Seigneur Jésus». Et Jésus dit:
«Je viens vite». Et Jésus vient, à sa façon, mais tous les jours. Ayons confiance en cela. Et quand nous
prions le «Notre Père», nous disons toujours: «Que ton Règne vienne», pour entendre dans notre cœur:
«Oui, oui, je viens, et je viens vite». Merci!      Le pape François, Vatican, 6.3.2019

Programme mensuel: septembre 2020 
Suite aux mesures sanitaires imposées pour les célébrations liturgiques dans notre église, uniquement 32 places
marquées ne peuvent être occupées. Masque buccal obligatoire!
Une inscription préalable devra nécessairement se faire par téléphone au couvent au 087/786158, du lundi au
samedi, de 09.30h à 11.30h.

Horaire des Messes officielles pendant l'année
Dimanche 10.30 h. (français /allemand)
Lundi   09.00 h. (français)
Mardi 18.00 h.
Jeudi 19.00 h.
Vendredi 10.00 h.
Samedi 18.00 h.

Groupe de prière des amis de Medjugorje:
Chaque jeudi, soirée de prière  (A)
17.30 h. chapelet    18.00 h.possibilité de se confesser 
19.00 h. Ste.Messe avec prières de guérison, bénédiction et

adoration jusqu'à 20.30 h.

Mercredi, les 2 et 16 septembre (et 7 octobre)
12.50 h Ste. Messe avec les pèlerins de Aix-la-Chapelle

Vendredi, 4 septembre et 2 octobre
Consacré au Cœur-Sacré de Jésus
10.00 h. Ste. Messe suivie de l’adoration et confessions

jusqu’à l’angelus   
15.00 h. Le chemin de croix

Dimanche, 6 septembre
10.30 h. Ste.Messe pontificale avec Mgr.ém. A. Jousten 

Mardi, 8 septembre
Nativité de la vierge Marie
18.00 h. Ste.Messe

Soirée de prières mariales, dimanche 27
septembre organisée par la Communauté de
l'Amour crucifié et ressuscité. (A)
par livestream: www.kommel.nl/livestream
17.00 h. louanges et exposé
18.00 h. adoration - chapelet 
19.00 h. Ste.Messe 

Mercredi, 30 septembre 
18.00 h. Messe "Padre Pio" avec prière de 

guérison (F/A/NL) 

Des dons peuvent être effectués pour soutenir le
sanctuaire et le calvaire. Que Dieu vous le rende!
IBAN : BE36 0682 2589 9081    
BIC: GKC CBEBB
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Marie, Secours des Chrétiens 

Pèlerinage Marial Moresnet-Chapelle  
        Place Arnold Franck 1     B 4850 Moresnet-Chapelle

Tel.: 0032-87-786158    Fax: 0032-87-786105
Email: pelerinage-moresnet@gmx.net
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                                                   Numéro 72, octobre 2020

“Annoncer aux nations l’insondable
richesse du Christ! Me voici: envoie-moi!”

 (Eph 3:8; Is 6:8)

Chers amis et invités du lieu de pèlerinage "Marie, Secours des Chrétiens"!

L’apôtre Paul décrit sa mission dans Eph 3: 8: «La grâce a été donnée d’annoncer aux nations l’insondable
richesse du Christ!»  Cette proclamation continue dans l'histoire de l'Église et nous concerne tous. Nous devons
toujours être conscients de la richesse que le Christ nous a confiée, en puiser et en témoigner dans la liturgie, dans la
proclamation et au service de notre prochain. «Me voici: envoie-moi!» (Is 6, 8), ainsi écrit le Pape François dans son
message pour la Journée mondiale des missions 2020. Laissons nous nous inspirer et encourager par ce message pour
mieux comprendre l'appel et les richesses du Christ et ainsi mieux répondre à notre mission.                               
              P. Bartholomé

En cette année, marquée par les souffrances et les défis causés par la pandémie de COVID-19, ce cheminement
missionnaire de toute l’Eglise se poursuit à la lumière de la parole que nous trouvons dans le récit de la vocation
du prophète Isaïe : « Me voici : envoie-moi ! » (Is 6, 8). C’est la réponse toujours renouvelée à la question du
Seigneur : « Qui enverrai-je ? » (ibid.). Cet appel provient du cœur de Dieu, de sa miséricorde qui interpelle tant
l’Eglise que l’humanité, dans la crise mondiale actuelle. « Comme les disciples de l’Evangile, nous avons été pris
au dépourvu par une tempête inattendue et furieuse. Nous nous rendons compte que nous nous trouvons dans la
même barque, tous fragiles et désorientés, mais en même temps importants et nécessaires, tous appelés à ramer
ensemble, tous ayant besoin de nous réconforter mutuellement. Dans cette barque… nous nous trouvons tous. Comme
ces disciples qui parlent d’une seule voix et dans l’angoisse disent : "Nous sommes perdus" (v. 38), nous aussi, nous
nous sommes aperçus que nous ne pouvons pas aller de l’avant chacun tout seul, mais seulement ensemble »
(Méditation à la Place Saint Pierre, 27 mars 2020). Nous sommes vraiment effrayés, désorientés et apeurés. La
douleur et la mort nous font expérimenter notre fragilité humaine ; mais en même temps, nous reconnaissons
que nous sommes tous habités par un profond désir de vie et de libération du mal. Dans ce contexte, l’appel à la
mission, l’invitation à sortir de soi-même par amour de Dieu et du prochain, se présente comme une opportunité de
partage, de service, d’intercession. La mission, que Dieu confie à chacun, fait passer du moi peureux et fermé au
moi retrouvé et renouvelé par le don de soi.

Dans le sacrifice de la croix, où s’accomplit la mission de Jésus (cf. Jn 19, 28-30), Dieu révèle que son amour
est pour chacun et pour tous (cf. Jn 19, 26-27). Et il nous demande notre disponibilité personnelle à être
envoyés, parce qu’il est Amour en perpétuel mouvement de mission, toujours en sortie de soi-même pour donner vie.
Par amour pour les hommes, Dieu le Père a envoyé son Fils Jésus (cf. Jn 3, 16). Jésus est le Missionnaire du Père :
sa Personne et son œuvre sont entièrement obéissance à la volonté du Père (cf. Jn 4, 34 ; 6, 38 ; 8, 12-30 ; He 10,
5-10). A son tour Jésus, crucifié et ressuscité pour nous, nous attire dans son mouvement d’amour, par son
Esprit même, lequel anime l’Eglise, il fait de nous des disciples du Christ et nous envoie en mission vers le
monde et les nations.

« La mission, "l'Église en sortie", ne constituent pas un programme à réaliser, une intention à concrétiser par un effort
de volonté. C'est le Christ qui fait sortir l'Église d'elle-même. Dans la mission d'annoncer l'Évangile, vous vous
mettez en mouvement parce que l'Esprit Saint vous pousse et vous porte » Dieu nous aime toujours le premier et
avec cet amour, il nous rencontre et nous appelle. Notre vocation personnelle provient du fait que nous sommes
tous fils et filles de Dieu dans l’Eglise, sa famille, frères et sœurs dans cette charité que Jésus nous a
témoignée. Tous, cependant, ont une dignité humaine fondée sur l’appel divin à être enfants de Dieu, à devenir, par le
sacrement du baptême et dans la liberté de la foi, ce qu’ils sont depuis toujours dans le cœur de Dieu.

Déjà dans le fait de l’avoir reçue gratuitement, la vie constitue une invitation implicite à entrer dans la dynamique
du don de soi : une semence qui, chez les baptisés, prendra une forme mature en tant que réponse d’amour
dans le mariage et dans la virginité pour le Règne de Dieu. La vie humaine naît de l’amour de Dieu, grandit dans



l’amour et tend vers l’amour. Personne n’est exclu de l’amour de Dieu, et dans le sacrifice du Fils Jésus sur la croix,
Dieu a vaincu le péché et la mort (cf. Rm 8, 31-39). Pour Dieu, le mal – même le péché – devient un défi d’aimer et
d’aimer toujours plus (cf. Mt 5, 38-48 ; Lc 23, 33-34). Pour cela, dans le Mystère pascal, la divine miséricorde
guérit la blessure originelle de l’humanité et se déverse sur l’univers entier. L’Eglise, sacrement universel de
l’amour de Dieu pour le monde, continue dans l’histoire la mission de Jésus et nous envoie partout afin que, à
travers notre témoignage de foi et l’annonce de l’Evangile, Dieu manifeste encore son amour et puisse toucher
et transformer les cœurs, les esprits, les corps, les sociétés et les cultures en tout lieu et en tout temps.

La mission est une réponse, libre et consciente, à l’appel de Dieu. Mais cet appel, nous ne pouvons le percevoir
que lorsque nous vivons une relation personnelle d’amour avec Jésus vivant dans son Eglise. Demandons-nous :
sommes-nous prêts à accueillir la présence de l’Esprit Saint dans notre vie, à écouter l’appel à la mission, soit à travers
la voie du mariage, soit à travers celle de la virginité consacrée ou du sacerdoce ordonné, et de toute façon dans la vie
ordinaire de tous les jours ? Sommes-nous disposés à être envoyés partout, pour témoigner de notre foi en Dieu Père
miséricordieux, pour proclamer l’Evangile du salut de Jésus Christ, pour partager la vie divine de l’Esprit Saint en
édifiant l’Eglise ? Comme Marie, la mère de Jésus, sommes-nous prêts à être sans réserve au service de la volonté de
Dieu (cf. Lc 1, 38) ? Cette disponibilité intérieure est très importante pour répondre à Dieu : Me voici,
Seigneur : envoie-moi ! (cf. Is 6, 8). Et cela non pas dans l’abstrait, mais dans l’aujourd’hui de l’Eglise et de
l’histoire.

Comprendre ce que Dieu est en train de nous dire en ce temps de pandémie devient aussi un défi pour la
mission de l’Eglise. La maladie, la souffrance, la peur, l’isolement nous interpellent. La pauvreté de qui meurt seul,
de qui est abandonné à lui-même, de qui perd son travail et son salaire, de qui n’a pas de maison et de nourriture nous
interroge. Obligés à la distance physique et à rester à la maison, nous sommes invités à redécouvrir que nous
avons besoin de relations sociales, et aussi de la relation communautaire avec Dieu. Loin d’augmenter la
méfiance et l’indifférence, cette condition devrait nous rendre plus attentifs à notre façon d’entretenir nos relations avec
les autres. Et la prière, par laquelle Dieu touche et meut notre cœur, nous ouvre aux besoins d’amour, de
dignité et de liberté de nos frères, de même qu’au soin de toute la création. L’impossibilité de nous réunir en tant
qu’Eglise pour célébrer l’Eucharistie nous a fait partager la condition de nombreuses communautés chrétiennes qui ne
peuvent pas célébrer la Messe chaque dimanche. Dans ce contexte, la question que Dieu pose : « Qui enverrai-je ? »,
nous est adressée de nouveau et attend de nous une réponse généreuse et convaincue : « Me voici : envoie-moi !
» (Is 6, 8). Dieu continue de chercher qui envoyer au monde et aux nations pour témoigner de son amour, de
son salut du péché et de la mort, de sa libération du mal (cf. Mt 9, 35-38 ; Lc 10, 1-12).
Que la Très Sainte Vierge Marie, Etoile de l’évangélisation et Consolatrice des affligés, disciple missionnaire de son
Fils Jésus, continue d’intercéder pour nous et de nous soutenir.       Le pape François

Programme mensuel: octobre 2020 
Suite aux mesures sanitaires imposées pour les célébrations liturgiques dans notre église, uniquement 32 places
marquées ne peuvent être occupées. Masque buccal obligatoire!
Une inscription préalable devra nécessairement se faire par téléphone au couvent au 087/786158, du lundi au
samedi, de 09.30h à 11.30h.

Horaire des Messes officielles pendant l'année
Dimanche 10.30 h. (français /allemand)
Lundi   09.00 h. (français)
Mardi 18.00 h.
Jeudi 19.00 h.

Vendredi 10.00 h.
Samedi 18.00 h.

Groupe de prière des amis de Medjugorje:
Chaque jeudi, soirée de prière  (A)
17.30 h. chapelet    18.00 h.possibilité de se confesser 
19.00 h. Ste.Messe avec prières de guérison, bénédiction et

adoration jusqu'à 20.30 h.

Vendredi, 2 octobre
Consacré au Cœur-Sacré de Jésus
10.00 h. Ste. Messe suivie de l’adoration et confessions

jusqu’à l’angelus   
15.00 h. Le chemin de croix

Mercredi, les 8 et 21 octrobre (et 4 nov.)
12.50 h Ste. Messe avec les pèlerins de Aix-la-Chapelle

Dimanche, 18 octobre
CLÔTURE DE LA SAISON DE PÈLERINAGE
10.30 h. Ste.Messe
15.00 h. Vêpres mariales (Musique par la

Communauté)

Mardi, 27 octobre
18.00 h. Ste.Messe  (Musique par la Communauté) 
19.00 h. “SOIRÉE DE LA PRIÈRE” (19.00-20.30 h.) 

louanges, exposé, adoration, confessions 

Mercredi, 28 octobre 
18.00 h. Messe "Padre Pio" avec prière de 

guérison (F/A/NL) 

Soirée de prières mariales, dimanche 1
novembre organisée par la Communauté de
l'Amour crucifié et ressuscité. (A)
par livestream: www.kommel.nl/livestream
17.00 h. louanges et exposé
18.00 h. adoration - chapelet 
19.00 h. Ste.Messe 

Des dons peuvent être effectués pour soutenir le
sanctuaire et le calvaire. Que Dieu vous le rende!
IBAN : BE36 0682 2589 9081    
BIC: GKC CBEBB








